

## Minuta Reunión Extraordinaria

### | Organizaciones presentes

(En orden alfabético)

1. Asociación Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito
2. Centro de Ingenieros
3. Dirección Vialidad Bs. As.
4. IPSIBAT
5. Subsecretaría Movilidad Urbana MGP

Vía mail la Sra. Mónica Jenkins y el Sr. Gustavo Parra, ambos representante de la Red Cuidarte+ avisaron que por motivos personales no podrían asistir.

### | Orden del día

- Presentación Video Institucional

### | Desarrollo de la reunión

La reunión tuvo como objetivo presentar el video institucional, dado que en la última reunión plenaria del mes de febrero, inconvenientes de conectividad no permitieron hacerlo.

Luego de la proyección, se abrió el espacio de debate, siendo la **Sra. Estela Migliorino, representante de la Dirección Vialidad Bs. As.**, la primera en tomar la palabra. Indicó que el final es impactante (desde un aspecto positivo) y se cuestionó qué nos está pasando como sociedad que la siniestralidad vial sigue cobrándose vidas sin que se produzca algún cambio significativo al respecto. Indicó que le parecía correcto el video.

A continuación el **Subsecretario Dante Galván**, señaló que la idea es presentar el video para poder dar paso a los primeros ensayos del Ciclo de Charlas "Seguridad vial ciclística en la movilidad urbana", organizadas desde la Subcomisión de Concientización.

Solicitando la palabra el **Dr. Fernando Poo, representante del IPSIBAT**, señaló que le parecía bien el video ya que sobretodo llegaba a generar impacto emocional, tanto desde los relatos en primera persona de los familiares de víctimas como desde el ruido que remite a la colisión. Encontró muy oportuno el "hacer de los números historias" para que las estadísticas puedan ser realmente dimensionadas y comprendidas por la sociedad, y sobre todo si este tipo de proyecciones se dan en un marco propositivo. Señaló que el video le hizo recordar a una publicación del Bid que incluye una serie de relatos en primera persona y que produce el mismo resultado de ponerle rostro a los números. Asimismo se refirió al impacto positivo en cuanto a empatizar de las charlas que incluyen relatos en primera personas de quienes luego de pasar por un siniestro quedaron con vida pero tal vez discapacitadas o con algún problema asociado el siniestro, incluyendo los impactos psicológicos. Terminó su participación señalando que este tipo de estrategias son muy válidas para asegurar que el mensaje llegue al destinatario.

Por su parte, el **Ing. José Luis Ovcak, representante del Centro de Ingenieros**, coincidió con lo dicho hasta el momento, reforzando la idea de que las historias contadas en primera persona son una estrategia muy válida para generar empatía.

Solicitando la palabra el **Sr. Héctor Blasi, representante de la Asociación Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito**, consideró que el video debería incluir más cantidad de testimonios de familiares de víctimas, aunque indicó que es cierto que alcanza a describir la tragedia. Señaló que va a pedir a la ANSV unos videos en lo que aparecen relatos muy crudos que generan conciencia en cuanto a cuidar la vida. Se refirió asimismo, a que se necesita generar empatía en los funcionarios judiciales, siendo que las condenas siguen siendo muy leves y se alejan del concepto de "condena ejemplar". Terminó su participación

refiriéndose a que es bueno ir transmitiendo el mensaje de a poco y que tal vez se puedan ir desarrollando sucesivos videos al respecto.

El **Subsecretario Dante Galván**, retomando parte de lo expresado por el Dr. Fernando Poo, se refirió a que el video fue pensado para ser utilizado en el contexto de las charlas de concientización y en actividades similares, siempre desde una mirada propositiva. Coincidió con el Sr. Héctor Blasi respecto a la posibilidad de filmar nuevos videos con más testimonios para complementar y reforzar el mensaje, al mismo tiempo que quienes lo protagonizan (la Sra. Mónica Jenkins y el Sr. Gustavo Parra) ya lo vieron oportunamente.

En una nueva participación el **Dr. Fernando Poo, representante de la Asociación de Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito**, coincidió en que podría ser interesante la inclusión de algún testimonio más, que podría ser aportado por las organizaciones de víctimas, al mismo tiempo que sería muy útil llegar con estos videos a las escuelas, mostrándose dispuesto a participar de las actividades que en ese contexto puedan desarrollarse.

El **Subsecretario Dante Galván**, expresó la apertura de la Coordinación de la CASV a nuevas propuesta para nuevos videos.

El **Sr. Héctor Blasi, representante de la Asociación de Familiares de Víctimas del Delito y Tránsito**, se mostró dispuesto también a participar, principalmente en las acciones que puedan desarrollarse en escuelas.

**La reunión se cerró dando por aprobado en video y estableciendo como próximo paso la reunión de ensayo de charlas en el marco de la Subcomisión de Concientización para luego presentarlas en Plenaria.**